

Sobre una operación de
tesorería

El director financiero desmiente una afirmación de Elorza en el pleno

San Sebastián (DV). — El director financiero del Ayuntamiento explica en una nota, ante las manifestaciones de Odón Elorza en el pleno del 30 de diciembre, sobre la contratación de una operación de tesorería con el Banco de Crédito Local a un tipo de interés anual del 10%, que «a indicación del concejal delegado de Hacienda se ha tomado contacto con dicho banco, que ha reiterado telefónicamente las condiciones ya conocidas por este director financiero, que suponían y suponen un tipo de interés anual del 14%, un punto por encima de los conseguidos para el ejercicio 1988 por este Ayuntamiento de las Cajas de Ahorros Municipal, Provincial y Laboral».

De lo anterior se desprende, según la nota, que «sólo cabe ratificar el interés económico de los acuerdos adoptados en el pleno del 30 sobre la renovación de operaciones de tesorería».

Los 720 millones de la Diputación

Por otro lado, en relación con la información publicada por DV sobre el pleno del martes, en la que se señalaba que Areizaga había dicho que «la Diputación tiene hasta 720 millones de pesetas reservados para su posible destino al Ayuntamiento», hay que señalar que en realidad el delegado de Hacienda afirmó que esa cifra figuraba en documentos manejados en el pasado por la Diputación, sobre las posibles cuantías que hubieran podido destinarse a compensar al municipio donostiarra por los servicios que prestan los bomberos en la provincia.

El portavoz del PNV declara que la Diputación «se ha convertido en el ente antihistórico por antonomasia, y por un nuevo centralismo que fomenta el nacionalismo donostiarra»

Labayen acusa al gobierno de EA y EE de manipular los datos sobre la situación económica del Ayuntamiento

San Sebastián (DV, por Mixel Ezquiaga). — Ramón Labayen, ex-alcalde de la ciudad y actual portavoz del PNV en el Ayuntamiento donostiarra, acusa al gobierno municipal de EA y EE de «manipular los datos económicos sobre la situación financiera del Ayuntamiento». Según Labayen «una cosa es que critiquen la gestión de sus antecesores, fenómeno que suele ser habitual en la política, y otra distinta es que falseen las cifras». El anterior alcalde, en su balance de los últimos seis meses de actividad municipal, vertió duras críticas contra la gestión de la Hacienda municipal y repitió sus «andanzas» contra la Diputación guipuzcoana, a la que acusó de practicar un centralismo que fomenta el «nacionalismo donostiarra».

El «traspaso» de 900 millones

Labayen quiso desmentir la «manipulación» de cifras que, en su opinión, ha realizado el equipo de gobierno en los últimos debates presupuestarios. «Cuando se habla del 'agujero' de mil millones para el presente ejercicio se nos oculta por parte de EA y EE —dijo— que al realizar el presupuesto del 87 se encontraron con que contaban con 900 millones de pesetas en impuestos no girados correspondientes al 86. El gobierno de Albistur incluyó todo ese dinero del año anterior en el ejercicio del 87, y ahora se encuentran con el desfase de ingresos para los mismos gastos, por lo que sólo cabe hablar de mala gestión por su parte, porque a nosotros la única crítica que se nos puede hacer es que cerráramos el 86 con el superávit, por así decir, de los valores no girados».

El ex-alcalde dijo que los actuales responsables municipales «han mentido», «porque una cosa es la crítica política y otra la manipulación de las cifras, insultándome a mí como anterior alcalde y a su compañero de partido, Markel Izaguirre, que ha sido delegado de la Hacienda municipal desde los años en que Ramón Jauregui presidió la



Antton Marquet y Ramón Labayen, los dos concejales del PNV en el Ayuntamiento donostiarra. (Foto Postigo)

Gestora». «Nosotros sí encontramos en quiebra el Ayuntamiento al entrar, y no estos señores», añadió Labayen, que empleó duros calificativos contra el actual delegado de Hacienda, Andoni Areizaga. «No parece lógico que un empleado de la Diputación que cobra su sueldo de esa institución, como Areizaga sea quien deba negociar precisamente con la Diputación las partidas que debe obtener el Ayuntamiento», dijo. «Es un caso evidente de incompatibilidad moral de Areizaga, al que por cierto no conocía como experto en presupuestos, porque por las empresas que ha pasado ha sembrado calamidades».

El «jacobinismo» de la Diputación

El primer mandatario municipal, que hizo su balance acompañado por Antton Marquet, el otro concejal del PNV en el Ayuntamiento, criticó también la actitud de la Diputación e incluso su propia razón de ser. «En este país hemos confundido derechos históricos con Diputación, pero los verdaderos derechos históricos nacieron con los municipios, que crearon la Diputación como una emanación de los propios

municipios, y no en el órgano de tutela en que se ha convertido». Según Labayen, la Diputación «ha generado en el ente antihistórico por antonomasia, hasta ser un nuevo centralismo, un jacobinismo que está fomentando el nacionalismo donostiarra». El portavoz del PNV añadió que «los alcaldes van ahora a la Diputación con el cirio, a postarse ante el señor Murua a ver qué consiguen, como antes se iba a Madrid a pedir favores al general».

Labayen indicó que «en la actualidad no sabemos si San Sebastián recibe más o menos de lo que corresponde, porque la Diputación siempre se ha negado a estudiar con criterios estables cómo debe hacerse el reparto del dinero. Pienso que la Diputación necesita la discrecionalidad en el reparto para justificar su propia existencia».

«No hay mayoría real de gobierno»

Respecto a la actual situación del Ayuntamiento, Labayen dijo que «no existe ninguna mayoría, porque no hay acuerdo sobre un programa común, y EA no sabe hasta qué punto sus compañeros de coalición les dejarán llevar adelante sus pro-

■ «Una cosa es criticar la gestión de los antecesores o tra falsear las cifras»

■ «Los alcaldes van a la Diputación con el cirio para plantear sus peticiones a Murua»

■ «El equipo de Albistur está paralizando las cuestiones más urgentes de la ciudad»

yectos». El anterior presidente de la Corporación reconoció que la alación de fuerzas en el Ayuntamiento «es pésima, y si el alcalde la potestad de convocar elecciones para convocar elecciones debería hacerlo», ironizó.

Sobre la construcción del estadio en Anoeta, Labayen dijo que «tur «ha dado una vuelta de 360 grados y ha vuelto a los postigos que defendíamos nosotros mismos, aunque se encuentra el apoyo de sus compañeros de la Diputación en este tema». El líder del PNV señaló que «Albistur se ha parado en este tema, porque hacer el estadio parece necesidad de los terrenos de fútbol donde están el campo de fútbol y el mercado de frutas. Por un lado ahora no saben dónde llevar el estadio después de anular la ley de Ibaeta, y por otro, se encuentran con que no pueden vender el mercado libre los terrenos de Ibaeta, sino por otro lado están intentando expropiar en Venta Berri». Labayen y Marquet señalaron que sus primeros meses de gestión con el gobierno de Albistur se han dado, sobre todo, a paralizar cuestiones, como Mercaceaso y el portivo de Manteo».

El portavoz de AP plantea amplias críticas a la Comisión de Gobierno en su balance de los últimos meses de actividad municipal

Ordóñez advierte a Albistur que la «responsabilidad» de AP en las votaciones puede agotarse «si el gobierno no cambia su partidismo»

San Sebastián (DV, por M.E.). — Gregorio Ordóñez, portavoz de Alianza Popular en el Ayuntamiento donostiarra, justificó ayer como «un gesto de responsabilidad» la decisión de su grupo de aprobar el incremento de la contribución urbana en un 50%. «Tomamos la decisión sin ningún tipo de contrapartida, pero sí pedimos que la misma responsabilidad que hemos demostrado guíe la actuación del equipo de gobierno en el futuro», señaló Ordóñez en una velada advertencia al alcalde Albistur. En el balance de estos meses de gestión municipal Ordóñez criticó diversas actuaciones del gobierno de EA y EE.

Del incremento de la contribución urbana dijo que «en realidad no será del 50% para el contribuyente, ya que con los descuentos del IRPF que plantea la ley del gobierno central en los municipios donde se eleve la contribución, el ciudadano sólo pagará un 10% de más». El concejal de AP indicó además que el principal problema no es este aumento, sino el que se producirá cuando se revise el catastro, «que producirá incrementos de hasta el 400%. Por eso, cuando esté en vigor el nuevo catastro pediremos que automáticamente se bajen los tipos de la contribución urbana al 10%».

Ordóñez declaró, asimismo, que «nosotros no hemos votado el acuerdo de EA y EE, porque en principio ellos planteaban un incremento del 100%, que al final han bajado al 50% porque no les quedaba otro remedio. Nuestro gesto de responsabilidad al votar

a favor, que se ha repetido en varias ocasiones, puede llegar a agotarse si no vemos en el equipo de gobierno una actitud más enriquecedora para la ciudad y menos partidista».

«La vivienda sigue siendo el principal problema»

En relación con el balance de los primeros meses de gestión del equipo de Albistur, Ordóñez reconoció que «no ha habido tiempo para acometer actuaciones y los problemas siguen pendientes». «El principal problema continúa siendo el problema de la vivienda», dijo. Del Apéndice de Amara señaló que «no se ha avanzado nada, cuando en pocas horas podría alcanzarse el acuerdo con los propietarios creando las 1.500 viviendas con la fórmula de planta baja más cinco y una retranqueada, dejando en el polígono 22 las



Ordóñez — a la derecha — estuvo acompañado en su balance del año por José Eugenio Azpíroz, portavoz de AP en las Juntas Generales. (Foto Postigo)

viviendas que le corresponden. Así, los propietarios aceptarían la responsabilidad de la urbanización. En este tema ponemos un suspenso al gobierno municipal». La expropiación de Venta Berri es para Ordóñez «un absurdo legal, imposible de llevar a cabo, que sólo paralizará el desarrollo de la ciudad». «Su hubiese un mínimo

de vergüenza, este Ayuntamiento se habría preocupado de que el Gobierno Vasco construya sus mil viviendas en Intxaurre, que ya cuentan con plan parcial aprobado».

Campo de fútbol y plaza de toros

Ordóñez insistió en su propues-

ta de olvidar el proyecto del estadio para construir en Anoeta un campo de fútbol para 30.000 espectadores, que podría financiarse con la venta de los terrenos de Atocha donde se ubican el campo de fútbol y el mercado de frutas. En Anoeta se haría también un miniestadio para 5.000 espectadores, destinado exclusivamente al atletismo. Respecto a la plaza de toros, dijo que por primera vez en muchos años hay un empresario serio que pone dinero sobre la mesa para la construcción de un coso. «Es triste que EA y EE no tomen en serio esta iniciativa, que si no prospera será su culpa». Ordóñez lamentó que tampoco se den pasos para construir el Palacio de Congresos, planteó la posibilidad de ubicar en el edificio de la Pescadería, que quedará libre cuando se trasladen los puestos de pescado al mercado de la Brecha. Finalmente, el portavoz de AP criticó la no demolición de las plusvalías por parte del Ayuntamiento y exigió la inmediata suspensión del cobro del impuesto de solares hasta que se sepa quiénes deben pagar realidad ese impuesto.